



# CFE

Comisión Federal de Electricidad

## ***Disminuye inversión de CFE y Pemex en 19.4 %, reporta SHCP***



P. 3

## ***Disminuye inversión de CFE y Pemex en 19.4 %, reporta SHCP***



RAFAEL ORTIZ HABIS

**E**n el primer trimestre, la inversión material de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se redujo 19.4 por ciento en términos reales, respecto a igual periodo del año pasado, de acuerdo con estadísticas oficiales.

De enero a marzo el gasto destinado a la construcción, conservación de obras y adquisición de bienes de capital, como maquinaria e inmuebles por parte de las dos principales empresas estatales, ascendió a 55 mil 981 millones de pesos.

El descenso en la inversión física se debió, según reporta la Secretaría de Hacienda, a cambios en el calendario de pago de inversión de Pemex.

El gasto que dedicaron las empresas estatales a la inversión física durante el mes de marzo se ubicó en 18 mil 689 millones de pesos, monto que se traduce en una caída de 31 por ciento en comparación con igual lapso del año pasado.

Según lo informa Hacienda en los tres primeros meses del año Pemex destinó 51 mil 673 millones de pesos de inversión física, dato que representó un declive de 21.9 por ciento real frente a igual periodo de 2021.

Esto ocurrió a pesar de que el gobierno

federal ha hecho aportaciones patrimoniales a Pemex para fortalecer su posición financiera, se han hecho aportaciones para continuar la construcción de la Refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco, así como los gastos de la empresa estatal asociados con la compra total de la Refinería Deer Park, en Texas.

La inversión física total del sector público presupuestario se ubicó en 152 mil 503 millones de pesos en el primer trimestre, dato que representa una caída de 8 por ciento en términos reales, comparado con enero-marzo del año pasado.

Si tomamos en cuenta solo el gasto en infraestructura de Pemex en el tercer mes, ascendió a 16 mil 558 millones de pesos, cifra que representó un desplome de 35.1 por ciento frente a igual periodo de 2021.

Todo lo contrario sucede con la inversión física de la CFE se ubicó en 4 mil 307 millones de pesos, dato que se tradujo en un aumento de 29.7 por ciento real en comparación con el primer trimestre del año pasado.

Solo en el tercer mes del año, la eléctrica mexicana destinó 2 mil 131 millones de pesos a la infraestructura, monto que representó un incremento de 35.8 por ciento en términos reales frente al mismo periodo de 2021.

